



Foto: Especial

Funcionarios federales, mandos de las Fuerzas Armadas y del INE acordaron la ruta para las elecciones de 2024.

FIRMA CONVENIO CON GOBIERNO

INE DEMANDA SEGURIDAD



LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN dice que se garantiza un proceso limpio y transparente; la **SSPC** asevera que se atenderán las denuncias, llamadas de auxilio y de protección de aspirantes

POR ENRIQUE SÁNCHEZ
esanchez@gimm.com.mx

De cara al proceso electoral del 2024, considerado ya el más grande en la historia del país, autoridades del gobierno de México, del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la Fiscalía General de la República (FGR) instalaron en la Secretaría de Gobernación la Mesa de Seguridad Interinstitucional para el Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024.

El objetivo es vigilar y dar seguimiento a la estrategia conjunta en la materia, para garantizar que las votaciones del domingo 2 de junio de 2024 se desarrollen en un marco de libertad y gobernabilidad democrática.

En representación del INE, la consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala, aseguró que, si bien la seguridad no es una atribución de las autoridades electorales, el despliegue en campo del personal del instituto debe ser acompañado por la seguridad para el éxito del proceso electoral.

“El acompañamiento de las instancias de seguridad es fundamental y este esquema de colaboración debe replicarse a nivel local”, dijo.

La presidenta del INE recordó que a partir de la reforma electoral de 2014 éste forma parte de la organización de las elecciones a nivel local, en colaboración con los Organismos Públicos Locales y por ello, el instituto ha iniciado la instalación de estas mesas en cada una de las 32 entidades del país. Sin



El acompañamiento de las instancias de seguridad es fundamental y este esquema de colaboración debe replicarse a nivel local.”

GUADALUPE TADDEI
PRESIDENTA DEL INE



Se darán todas las garantías, se colaborará activamente con las autoridades de todos los órdenes de gobierno, con el INE y los órganos electorales locales.”

LUISA M. ALCALDE
TITULAR DE LA SEGOB



La Mesa funcionará las 24 horas del día, para recibir y escuchar las incidencias y se responderá de la mano del INE, atendiendo las denuncias de todos los aspirantes.”

ROSA ICELA RODRÍGUEZ
TITULAR DE LA SSPC

embargo, aseguró, “somos muy conscientes de que las decisiones en temas de seguridad deben tomarse por las instancias responsables en la materia”.

Al tratarse de un gran número de cargos de elección popular que se van a renovar, los funcionarios subrayaron la necesidad de estrechar la coordinación interinstitucional y permanente entre las dependencias y órganos, para que las 20 mil candidatas y candidatos, los 98 millones de electores y los más de millón y medio de funcionarios de casilla, puedan ejercer sus derechos político-electorales en un ambiente libre y seguro.

Desde la Biblioteca Lázaro Cárdenas del conjunto Bucareli, la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, aseguró que desde el gobierno federal se garantiza un proceso limpio y

transparente. “Reiteramos a nombre del presidente Andrés Manuel López Obrador, nuestro absoluto convencimiento de que la democracia es la fuente de la cual emana el poder y la voluntad del pueblo, y que sólo haciéndola valer y convirtiéndola en un hábito, vamos a lograr caminar hacia adelante”, señaló.

La titular de la Segob insistió que para que la jornada electoral llegue “a buen puerto”, se darán todas las garantías necesarias para que el proceso se desarrolle de manera libre, pacífica y ordenada. En este sentido, resaltó que se colaborará activamente con las autoridades de todos los órdenes de gobierno, con el INE y los órganos electorales locales.

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, explicó que la Mesa funcionará las 24 horas del día, para recibir

y escuchar las incidencias y se responderá de la mano del INE, atendiendo las denuncias de todos los aspirantes, candidatos, así como los llamados de auxilio y protección.

Otra propuesta, dijo, es impulsar todas las acciones que tienen que ver con la capacitación sobre acciones a seguir de las personas servidoras públicas del orden federal, estatal y municipal que participan en las Mesas de Construcción de Paz y Seguridad de los estados y regiones, así como la orientación sobre seguridad de personas que compiten por cargos de elección popular.

En la instalación de la

Mesa, también participaron los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Crescencio Sandoval González; y de Marina (Semar), José Rafael Ojeda Durán, así como el comandante de la Guardia Nacional (GN), David Córdova Campos; el director general del Centro Nacional de Inteligencia, Audomaro Martínez Zapata; el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Pablo Gómez Álvarez, y el titular de la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (FISEL) de la FGR, José Agustín Ortiz Pinchetti.

#ESTRECHA COORDINACIÓN

ALISTAN BLINDAJE PARA LAS ELECCIONES

MESA DE SEGURIDAD
INTERINSTITUCIONAL
BUSCA GARANTIZAR
UN PROCESO LIMPIO



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

32

MESAS INTERINSTITUCIONALES,
UNA POR CADA ENTIDAD.

El Gobierno de México, el INE y la Fiscalía General de la República (FGR) instalaron la Mesa de Seguridad Interinstitucional para el Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024 con la que se va a garantizar un proceso limpio y transparente en la elección más grande en la historia del país.

Las autoridades mantendrán una estrecha coordinación para que los comicios se desarrollen de forma libre, pacífica y ordenada.

En la instalación estuvieron las y los titulares de las secretarías de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde; de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez; de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Crescen-

cio Sandoval; y de Marina, Rafael Ojeda; así como el comandante de la Guardia Nacional (GN), David Córdova; el director general del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), Audomaro Martínez; el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez; la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei; y el titular de la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (Fisel), José Agustín Ortiz Pinchetti.

En su mensaje, Luisa Alcalde reconoció que por el número de puestos de elección popular que serán votados se requiere de una coordinación interinstitucional estrecha y permanente.

"Desde el Gobierno de México reiteramos, a no mbre del Presidente, nuestro absoluto convencimiento de que la democracia es la fuente de la cual emana el poder y la voluntad del pueblo, y que solo haciéndola valer y convirtiéndola en un hábito, vamos a lograr caminar hacia adelante", dijo.

Por su parte, Rosa Icela Rodríguez reiteró que la disposición de la dependencia para tejer los lineamientos de manera coordinada con cada una de las áreas.

Guadalupe Taddei señaló que el despliegue en campo del personal del instituto deben acompañarlo instancias de seguridad para el éxito del proceso. ■

DATOS DE RELEVANCIA

1 • En 2024 participarán 20 mil candidatas y candidatos.

2 • 98 millones de electores pueden acudir a las urnas.

3 • Participan 1.5 millones de funcionarias y funcionarios de casillas

4 • Se dará orientación sobre seguridad a quienes compiten.



FOTO: ESPECIAL

ESTRATEGIA | • Autoridades federales, electorales y de procuración de justicia, ayer, en la instalación.